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議会SDGsは? ❸… ６月会議の概要
❺… こんなことが決まりました
❻… 一般質問
10… 特別委員会
11… 全国市議会議長会・北信越市議会議長会表彰
　　 ９月会議の予定
12… 議会に対するアンケート結果

❷…   議会の在り方検討特別委員会が動く

スマートフォンで議会の録画中継が
見られるようになりました。

お知らせ



特 集白山市議会改革に取り組む課題は（P12問11を参照）

持続可能な白山市議会に向けて今後も市民の声をお聞きします

特 集
市民アンケートを受け、多かった意見から

議会の在り方検討特別委員会が動く

議会SDGsは?

白山市はSDGs未来都市に平成30年
に内閣府から選定されました
　　私たち一人ひとりの行動が
　　未来につながります
身近な社会課題を「自分事」として
考え行動することが目標達成の第一歩

目標 「ゴール」は2030年

特 集特 集特 集特 集特 集特 集1

2
3特 集特 集特 集特 集特 集特 集特 集特 集女性や若い人が議員に

なりやすい環境づくり特 集特 集特 集特 集議会の審査機能の強化特 集特 集特 集特 集市民の声を聞く議会報告会や意見交換会の充実
618人

280人
449人

議会報告会があることを知らなかった

議会の在り方検討特別委員会と市民との意見交換会　14回開催

今回のことで興味を持つ
きっかけとなった

議員に立候補してもらうには
議員報酬を上げることが必要

議員として仕事をしている
なら報酬は高くてもよい

議会だよりを読んでいない 女性が議員になるには高いかべがある

家事や子育てで精いっぱい政治や議会に関心がない

これらの意見は・・・　まさにSDGsだ!!

白山市議会だより2 白山市議会だより 3政治家の選挙区内の者への寄附は、一部の例外を除き罰則をもって禁止されています。
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市議会６月会議概要　６月６日（木）～27日（木）

単年度で補助ができるか、要綱上
適切か

も含めて検討する。

市

農業・担い手づくり総合支援事業
補助金

は、単年度で終わる事業の補助金
を数年

に分けて出しているが、事業を行
う年度

に補助金全額を出せるよう、要綱
の見直

しを。
議員

ワクチン不足を回避するために２カ年に
分けて実施する。状況を見た上でその後
の対応を検討する。

市

風疹の抗体検査及び予防接種事業につい
て、対象者が700人くらいなら一度にで
きないか。受けられなかった方への連絡
対応は。議員

現在は屋上に置いてある
ため塩害がひど

い。塩害の影響が出ない
よう工夫する。

市

美川小学校厨房空調設備更
新事業につい

て、塩害により室外機が故
障し更新する

が、新たな設置場所は、浜
風が直接当た

るが大丈夫か。議員

予算審議の主な質問と答弁

今年度は単純計算で350万円くらいの増と試算している。

市

公共施設の使用料について、消費税引き上げによる増額は。

議員

平成30年度末残高見込みは39億1,020
万円。償還金額・使用可能額は共に約
９億6,000万円である。

市

合併振興基金の６月現在の残高、償還し
た金額、自由に使える金額を示せ。

議員

塩害により故障した室外機

白山市議会だより2 白山市議会だより 3政治家が所有する財産を無償で貸し付けることは禁止されています。



子供料金１日券については、セイ
モアス

キー場が2,500円を3,000円に、
一里野

温泉スキー場は3,000円を3,500
円の予

定。市内の小中学生に対するシー
ズン券

は個人負担4,000円を維持できる
よう指

定管理者と協議する。

市

スキー場のリフト料金改定につい
て、子

供の１日券やシーズン券の料金は
どうな

るのか。
議員
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○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
令和元年度白山市工業団地造成事業特別会計補正予算
（第１号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

白山市森林環境譲与税基金条例について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○
消費税率及び地方消費税率の引上げに伴う関係条例の
整備に関する条例について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○

白山市観光施設条例の一部を改正する条例について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○
白山市スキー場施設条例の一部を改正する条例について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○
＊この他にも11件の議案の提出があり、全会一致で可決しました。

私は 賛成・反対しました

他県のスキー場も料金改定はあると聞い
ている。

市

スキー場のリフト料金改定について、他
県のスキー場も料金改定があるのか。

議員

特別支援教育支援員を充実するためのさらなる財政措置を求める意見書 （提出者　藤田政樹）意見書

国の関係機関へ提出

《お詫びと訂正》
　議会だより第56号（５月１日発行）７ページ、「私は賛成・反対しました」の記載に誤りがありました。
お詫びして訂正します。

【誤】石地　宜一　一創　　　【正】永井　徹史　白政

増収分は約1,800万円と推測している。そのうち人件費は1,300万円程度、日当7,700円を9,200円にしたい。
市

スキー場のリフト料金改定について、増収見込み分をスタッフ賃金に上乗せとあるが、増収見込み額と賃金上乗せ額は算定しているか。議員

にぎわう白山市のスキー場

白山市議会だより4 白山市議会だより 5政治家は答礼のための自筆によるものを除き、年賀状等の挨拶状を出すことが禁じられます。



質 問  めぐーるのバスは何台になるのですか。更新するバスの
走行キロ数は。また、どのルートを走っていますか。

答 え  現在12台で運行しており、内訳は市所有が８台、バ
ス会社所有が４台ですが、バス会社所有の１台を市
の所有に替えて更新します。

 平成19年４月から運行しており、走行キロ数は57万キ
ロメートルで、主に松任・美川地域で運行しています。

 事業内容
 事業費　22,319,000円
 事業年度　令和元年度

Pick up
1 めぐーるのバスを1台更新します。

コミュニティバスめぐーる

老朽化したコミュニティバスめぐーるを1台更新することが決まりました。

質 問  計画が令和３年までですが、これだけで大丈夫ですか。
答 え  ここ５年ぐらいの見通しとして、入所予定の児童は増えてくると見込んでいますが、法人園で

も増築や定員を増やしてもらえる予定があり、当面はそれで賄えます。
質 問  定員が増えることは喜ばしいことだと思いますが、併せて保育士の確保をどのように考えていますか。
答 え  ハローワークや人のつながりの中で、潜在保育士の掘り起こしも含めて、人材の確保をしてい

きたいと考えています。
 事業内容
 １．千代野保育所＋55人

 ２．乳児保育所＋33人

 ３．双葉保育所分園＋20人

 ４．双葉保育所＋30人

Pick up
2 市立保育所を改修して定員を増やします。

松任地域、鶴来地域での宅地開発により保育施設への申込者数が増加しています。今後、
保育施設の定員が超過することが見込まれるため、受け入れ体制を整備し、保育ニーズに
対応します。

こんなことが決まりました

千代野保育所

白山市議会だより4 白山市議会だより 5政治家が会費制でない会合で飲食代相当額を会費として支払うことは禁止されています。



一 質般 問
議員が市の一般事業に対して、
執行の状況または将来の方針、
政策的な提言などを行います。
一問一答形式による質問時間は、
１議員30分以内です。

市ホームページで議会録画映像の配信や、「会議
録の検索」により一般質問など本会議の詳しい内
容も、ご覧になることができます。

一般質問コーナーの掲載記事は、発言議員本人か
らの寄稿によるものです。

議員が市の一般事業に対して、
執行の状況または将来の方針、
政策的な提言などを行います。
一問一答形式による質問時間は、
１議員30分以内です。

http://www.city.hakusan.ishikawa.jp/

ココ

市議会HP
QRコード

吉本　史宏（よしもと　ふみひろ） ……………… 8ページ
宮岸　美苗（みやぎし　みなえ） ……………… 8ページ
小川　義昭（おがわ　よしあき） ……………… 9ページ
池元　　勝（いけもと　まさる） ……………… 9ページ
山口　俊哉（やまぐち　としや） ……………… 9ページ
寺越　和洋（てらこし　かずひろ） ……………… 9ページ

18日の質問議員17日の質問議員
６月会議の一般質問は、６月17日（月）、18日（火）の２日間にわたり行われました。

市の担当課は、どのようなところに
も出向き、ごみの無料収集を続けるために行政
も必死に取り組んでいる姿勢を示すことが重要
だ。

まちづくり会議や地域ふれあいサロ
ンなど、さまざまな機会を捉え職員が積極的に
地域に出向き、生ごみの水切りや堆肥化、食品
ロスの問題、家庭でできる減量法などを説明
し、市民一人一人がごみ減量化や環境問題への
意識を高めてもらえるよう努める。

質　問

答　え

白山登山の夏のマイカー規制に伴
い、運行されているシャトルバスが廃止されれ
ば、登山者の交通手段がなくなる。状況把握、
代替交通機関の検討、将来にわたっての登山基
地や駐車場のキャパの検討が早急に必要では。

バス事業者からは今後の運行継続は
困難と聞いているが、来年以降も継続してシャ
トルバスを運行できるよう石川県と連携し検討
していきたい。登山基地や駐車場などの大きな
課題については別途検討する。

質　問

答　え

ごみ減量化に対する
市民意識の啓発への
取り組みは

Q 白山登山シャトルバ
ス運行廃止について
の状況把握は

Q

まちづくり会議など
で、ごみ減量化の協
力を依頼する

A バス事業者からは今
後の運行継続は困難
と聞いている

A

新たな計画の工業団地、産廃プラ
自治体焼却受け入れ、手話言語条例の取り組み

女性・若い世代との交流や支援
策、過疎化対策、情報通信基盤の脆弱性など

他の質問 他の質問

藤田政樹
動画で
チェック

永井徹史
動画で
チェック

藤田　政樹（ふじた　まさき）　 ……………… 6ページ
永井　徹史（ながい　てつし）　 ……………… 6ページ
大屋　潤一（おおや　じゅんいち） ……………… 7ページ
北嶋　章光（きたじま　あきみつ） ……………… 7ページ
清水　芳文（しみず　よしふみ） ……………… 7ページ
田代　敬子（たしろ　けいこ）　 ……………… 7ページ
村本　一則（むらもと　かつのり） ……………… 8ページ
中野　　進（なかの　すすむ）　 ……………… 8ページ

白山市議会だより6 白山市議会だより 7有権者が政治家に寄附を求めることは禁止されています。



奥獅子吼登山道などの整備につい
て、登山者向けの情報を明記した全体図の設置
や、登山道での看板や道標の充実、新たなトイ
レの設置や山頂での眺望スペースや休憩施設の
充実など整備を。

パーク獅子吼やスカイ獅子吼に設置
してある獅子吼の全体図に登山情報を追加記載
し、登山道の看板や道標は必要箇所を調査して
設置を検討する。新たなトイレの設置は考えて
いないが、山頂スペースの充実についてはベン
チの修理などを考えている。

質　問

答　え

都市の持続的発展のためには一定エ
リア内での人口密度の維持が必要である。この
こととコンパクトシティの両立には既存市街地
での土地区画再整理が必要だ。これらを次期都
市計画マスタープランに盛り込む考えは。

中心市街地のにぎわい創出や、住宅
及び、利便施設の誘導が期待されることから本
市にとって効果的な施策と考えている。地域の
機運醸成と併せ、先進地の事例等、制度の研究
を進めていきたい。

質　問

答　え

いつもの暮らしがある日常時と、災
害が起きた時の非常時の２つの時間に分けて考
えるのをやめる、というフェーズフリーの概念
を本市の防災の視点に取り入れては。

いつ発生するかわからない災害に
備える上で、平常時や災害時でも使用できる
フェーズフリーの概念を念頭に置くことは重
要。自助の観点からも日ごろの準備が大切であ
り、市としてもいろいろな機会を見つけて周知
していく。

質　問

答　え

旧図書館は早急に取り壊し、敷地の
新たな活用の検討を。例えばポケットパーク整
備の検討は。

この場所は市街地の中心部にあり、
いつまでも放置するということは問題がある。
大切な場所であることも十分に踏まえ、地域の
皆様と相談しながら新たな活用策について協議
したい。

質　問

答　え

奥獅子吼登山道など
を整備し観光資源の
充実を図れ

Q

既存市街地における
土地区画再整理の必
要性は

Q

防災の視点にフェー
ズフリーを取り入れ
ては

Q

旧美川図書館の新た
な活用はQ

獅子吼全体図に登山
情報を追加記載するA

本市には効果的な施
策と考えているA

いろいろな機会を見
つけて周知していくA

地域の皆様と相談し
ながら新たな活用策
を協議

A

大型連休や３連休での観光施策、
総合的な学習時間の取り組みなど

高齢運転者による交通事故防止
策、「スーパーシティ」構想など

災害備蓄品の有効活用、HSCと
呼ばれる子供への対応、8050問題

美川体育館の整備、アプリコット
パークの再整備

他の質問

他の質問

他の質問

他の質問

清水芳文
動画で
チェック

大屋潤一
動画で
チェック

田代敬子
動画で
チェック

北嶋章光
動画で
チェック

白山市議会だより6 白山市議会だより 7政治家が病気見舞を出すことは禁止されています。



将来に向けて数々の課題があるが、
市民が夢と希望を持って暮らすことができるよ
う、2040年の白山市をどのように思い描いて
いるのか。

健康で笑顔あふれるというのは市民
の皆さんの願いであり、SDGs等も含めた未来
都市というのが今後の形にしていく上で大事な
ことと思っている。議場はもちろん市民との対
話の中で、住みやすい地域づくりに向け、頑
張っていきたい。

質　問

答　え

白山市に滞在する外国人の総数は。
標識や案内などの外国語表記、交通規則や白山
市で生活する上でのルールの教育、市役所に外
国人相談窓口の設置、白山市多文化共生推進プ
ランの作成を。

外国人は39ヶ国1,448人居住してい
る。外国語表記は今後ニーズなどの調査をし、
ルールの教育は事業者と協力して行っていく。
外国人相談窓口は国際交流サロンが担ってお
り、今年度より白山市多文化共生推進プラン作
成に着手していきたい。

質　問

答　え

ジャパンディスプレイ（JDI）の人
員削減や閉鎖も検討ということに対し、①市は
市民の人員削減対象者の相談窓口となるべきで
は。②市が設備投資した工業用水道事業への影
響は。

JDI全体で市民の正規雇用は187名、
うち白山工場は80名だ。①人員削減対象者が
いるなら必要な対応策を講じたい。②工業用水
の8,500㎥は契約水量で、使用しなくても料金
は支払われる。工場の稼働停止期間も工場機能
の維持のために工業用水は使用される。

質　問

答　え

電気自動車は災害対策に有用で、ゼ
ロエミッションも期待できる。SDGsの観点か
らも積極的に取り入れていくべきでは。

環境面や災害時の活用に有用であり
導入を考える。太陽光と電気自動車の活用を図
るゼロエミッションに関して、金沢工業大学や
民間企業と連携して取り組む。

質　問

答　え

2040年に向けた白
山市の将来ビジョン
は

Q

労働力として増加傾
向の外国人対策はQ

人員削減に「一人も
泣かせない」で市も
対応を

Q

地域課題解決のため
電気自動車の活用をQ

市民も、自然も、ま
ちも、全てが健康な
まちづくり

A

外国人住民の相談等
積極的に取り組むA

県・ハローワークと
連携し退職者に対応
策を講じたい

A

環境面や災害時の活
用に有用であり導入
を考える

A

SDGs未来都市計画、市民協働で
創るまちづくり、ジオパークの世界認定

スポーツの力、パラ日本選手権大
会の経済効果、グリーンパークの利活用

国保税、加齢性難聴者に補聴器補
助、学校給食と地産地消、地産地消宣言など

放課後児童クラブ、道の駅めぐみ
白山など

他の質問

他の質問

他の質問

他の質問

吉本史宏
動画で
チェック

村本一則
動画で
チェック

宮岸美苗
動画で
チェック

中野　進
動画で
チェック

白山市議会だより8 白山市議会だより 9政治家が落成式、開店祝いの花輪を出すことは禁止されています。



白山ろく地域の将来都市像を議論し
描き、都市計画マスタープランの中に設定を。

白山ろく地域において、安心して住
み続けられる地域を守るため、地域住民の活
動、交流拠点強化や生活サービス機能の集約･
確保などにより小さな拠点の形成は重要である
と考える。現在策定中の都市計画マスタープラ
ンにおいても、白山ろく地域における拠点の考
え方について整理し、盛り込んでいく。

質　問

答　え

市が企業の従業員の健康維持や増進
に積極的にかかわり、生産性や企業イメージの
向上、さらには医療費の抑制につながる「健康
経営」を後押しし、市独自の認定・表彰制度や
支援優遇措置を創設しては。

企業が健康経営に取り組むことは、
従業員の健康増進が図られ、生産性の向上に資
するとともに、イメージアップにもつながり、
社会保障費の削減にも貢献するので、市独自の
表彰制度などを実施していきたい。

質　問

答　え

国道８号乾東交差点から宮丸交差点
間の６車線化の予定は。金沢鶴来線、野々市鶴
来線の渋滞解消の対策は。

４月に国土交通省の新規事業の採択
がされ、今年度は、現地測量・道路設計などが
行われる予定。加賀産業開発道路と交差する道
路の渋滞は認識している。野々市市と連携し、
来年度末を目処に四十万安養寺線の道路整備を
行っている。また広域的な渋滞対策は、今後石
川中央都市圏の中で関係市と協議していく。

質　問

答　え

昨今の働き方改革や生活の多様化に
より市役所が開設している時間に来庁できな
い。コンビニやスーパーで早朝から深夜まで、
土日祝日でも公的証明書を取得できるコンビニ
交付サービスを導入しては。

コンビニ交付サービスを開始すれば
朝６時30分から夜11時までコンビニエンスス
トアなどで各種証明書が取得できる。大型連休
においても全国どこでも利用でき、利便性が向
上するので、来年度より運用を開始する。

質　問

答　え

白山ろく地域の将来
都市像をマスタープ
ランに設定せよ

Q

「健康経営優良法人」
認定・表彰制度の創
設を

Q

国道８号の６車線化
はQ

住民票や各種証明書
のコンビニ交付サー
ビスを行え

Q

小さな拠点について
の考え方を整理し、
盛り込む

A

市独自の表彰制度を
実施し、支援優遇措
置も検討する

A

事業採択されたの
で、一日も早い完成
に協力していく

A

利便性が向上するの
で、来年度より運用
を開始する

A

危険度分布、観光事業、RVパー
ク、公民館、学校閉庁など

ひきこもり問題、小学校のプログ
ラミング教育

中央病院内に保育施設設置、ドクター
ヘリの運航、認知症対策、プログラミング教育など

平成の大合併、地域包括ケアシス
テム、市民提案型まちづくり支援事業など

他の質問

他の質問

他の質問

他の質問

山口俊哉
動画で
チェック

小川義昭
動画で
チェック

寺越和洋
動画で
チェック

池元　勝
動画で
チェック

白山市議会だより8 白山市議会だより 9政治家が選挙区内の人にお金や物などを贈ることは禁止されています。



特 別 委 員 会

学校と地域のかかわりに関する特別委員会の報告
　学校と地域の連携や人材活用により地域全体で教育に取り組み、地域の防災拠点としても活用できる、開
かれた学校づくりに関する提言のために設置された特別委員会です。

学校教育と社会教育の連携強化について
　子どもたちと地域住民が直接的な関わり合いが増えるよう、地域の行事など
に小・中学生が参加しやすくなる方策を模索せよ。

地域に開かれた学校運営について
（１）  コミュニティスクール、学校評議員制度、学校関係者評価委員会等のメリット・デメリットを研究し

学校と地域の結びつきを強化する制度の確立を検討せよ。
（２）学校支援ボランティアの確保・拡充を図るとともに、登録・活動がしやすくなるように周知せよ。
（３）教職員の働き方改革に関する方策について、中央教育審議会の答申をもとに役割分担や連携を図れ。

地域ぐるみの学校防災体制の整備について
　学校施設は、災害時には地域住民の避難所としての役割も果たすことから、防災備蓄用品の配置を進め、
地域ぐるみの防災訓練を学校施設で開催せよ。

　学校が地域に対して教育活動の現状や課題について率直に語り、協議を重ねることで課題や目標が共有で
きる。この上で、学校と地域の連携に向けた施策を関係機関と横断的に取り組むべき。
　以上の報告を行い、この特別委員会は廃止としました。

土地利用と交通体系に関する特別委員会の報告
　次期都市計画マスタープラン、立地適正化計画及び、地域公共交通網形成計画の策定における提言のため
に設置された特別委員会です。

土地利用について
（１）  旧市街地については立地適正化計画で定める

都市機能誘導区域や地域拠点として活性化を
図るほか、コンパクトシティを構築するなど
の施策を。

（２）  市街化を拡大する区域については慎重に検討
し、農業が持続可能な産業として維持してい
くための方針を示せ。

（３）  次期都市計画マスタープランのまちづくり方
針は地元や地権者の意見を十分に聴取し、円
滑な開発ができるよう進めては。

交通体系について
（１）  地域交通網形成計画の基本方針には、鉄道の

利用環境の向上を図るとあるが、路線バスや
コミュニティバスの利用向上にもつながるよ
う努めよ。

（２）  コミュニティバスの利用促進のために無料乗
車の機会を拡大するなどのPRを図り、乗車率
の向上に努めよ。

（３）  高齢者の運転免許証自主返納に伴い、公共交
通が重要視されているコミュニティバスの土
日、休日運行などの課題に真剣に取り組んでは。

　土地利用及び交通体系については、本市の都市基盤を構築するため重要で、
互いに密接に関わっている。執行部は提言を真摯に受け止め、実現すべき。
　以上の報告を行い、この特別委員会は廃止としました。

白山市議会だより10 白山市議会だより 11政治家が入学、卒業、出産などの祝儀を出すことは禁止されています。



一般質問など本会議の受付は市役所７階で行なっていますのでお気軽にお越しください
委員会の傍聴を希望の方は、議会事務局へ事前にお問い合わせください

議会傍聴をお待ちしています

　地方自治に長年貢献された５名の議員に、全国市議
会議長会と北信越市議会議長会から表彰状が贈られ、
石地宜一議長から伝達されました。
　　在職25年表彰
　　　清水芳文　　藤田政樹　　西川寿夫
　　在職10年表彰
　　　永井徹史　　石地宜一

全国市議会議長会・北信越市議会議長会表彰

新たに組織された特別委員会を紹介

公共施設等に関する特別委員会　19人

★公共施設等の整備・維持管理・利活用・見直しに関することを協議するために設置
◎北嶋章光　　○南　清人
　池元　勝　　　中野　進　　　大屋潤一　　　田代敬子　　　山口俊哉　　
　吉本史宏　　　永井徹史　　　小川義昭　　　安田竹司　　　村本一則　　
　宮岸美苗　　　岡本克行　　　寺越和洋　　　吉田郁夫　　　清水芳文　　
　藤田政樹　　　西川寿夫
　（◎委員長、○副委員長）

日 月 火 水 木 金 土
1 2  （開会） 3

〈本会議〉10：00～
議案説明

4  5
広報広聴委員会

6 7

8 9 10 11 12
〈本会議〉10：00～

一般質問

13
〈本会議〉10：00～

一般質問

14

15 16 17  常任委員会 18
・総務企画
・文教福祉
・産業建設

19 20
予算常任委員会

21

22 23 24 25
決算常任委員会

26
公共施設等に関する
特別委員会

27 28

29  （閉会） 30
〈本会議〉15：00～

採決

９月会議の予定

白山市議会だより10 白山市議会だより 11政治家が町内会の行事や催物に寸志や飲食物を差し入れることは禁止されています。
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針金や糊、熱も使わない製本技術
「エコプレスバインディング」を
採用しています。

委員長：村本 一則　副委員長：田代 敬子
委　員：池元 　勝、中野 　進、大屋 潤一、清水 芳文

市議会HP
QRコード

その３

問12　 毎月 50万円の議員報酬をどのように
思いますか。

問13　 月額６万円の政務活動費は必要だと思
いますか。

少ない
185人
16.6%

無回答
30人
2.7%

適当
591人
53.2%多い

305人
27.5%

無回答
61人
5.5%

必要である
774人
69.7%

必要でない
276人
24.8%

「適当」が53.2％
と前回調査より
13ポイント上昇
している。「少な
い」も前回調査よ
り 11ポイント上
昇している。

分析
「必要である」が
69.7 ％と前回調
査より 30ポイン
ト上昇した。

分析

問14　 政務活動費の月額６万円をどのように
思いますか。

少ない
137人
12.3%

無回答
85人
7.7%

適当
509人
45.8%多い

380人
34.2%

「適当」が45.8％
と多く、次に「多
い」が34.2％、「少
ない」が12.3％と
いう結果であり、
「適当」が約半数
を占めている。

分析

アンケート結果は最後の報告です。

報酬や、政務活動費、
議会改革への課題や、
意見、要望についての

報告です。

白山市議会では、
平成30年10月から11月に

市民の皆さんにご協力いただき、
アンケート調査を
実施しました。

問15　 最後に、市議会へのご意見やご提言、
期待することがありましたら、ご自由
にお書きください。

問11　これから議会改革を進める上で、取り組む課題は何だと思いますか。

280人議会の審査機能の強化
178人休日や夜間など市民の傍聴機会の拡充

618人市民の声を聞く議会報告会や意見交換会の充実
167人SNSや動画共有サイトなどを活用した議会中継の充実

100人市議会ホームページの充実
449人女性や若い人が議員になりやすい環境づくり

152人大学など外部団体との提携
6人その他

77人無回答

・熱い心で白山市発展のため頑張ってほしい。
・ 若者の意見、女性議員が少ない。女性の意見が反映されない。
・ 議員は専職とし、活動できる報酬を増額し、若者が政治家を
目指せるようにすべき。

・将来のビジョンを持った政策を望む。

多数のご意見やご提言をいただき、ありがとうございました。今後の議会改革に反映していきます。

いただいた主なご意見


